



OFENSIVA EN BEIRUT.— Líbano, febrero 6. Las milicias que exigen la renuncia del Presidente Amin Gemayel lanzaron hoy una ofensiva contra unidades del ejército libanés y convirtieron a casi todos los sectores de la capital en zona de la guerra civil. (Unifax II de UPI).

Congresistas Desafían el Testimonio de White

WASHINGTON, febrero 6 (UPI).— El representante republicano Henry Hyde desafió el testimonio de un ex embajador en El Salvador, diciendo que "si cortamos la ayuda militar terminaremos con una situación como la de Irán: el Sha era el malo que viola

ba los derechos humanos, pero terminamos con un Ayatollah". El representante Gerald Solomon, a su vez, dijo que las declaraciones de White se basaban "en manifestaciones de terceras partes" porque provenían de fuentes no identificadas. Advir-

tió al ex diplomático que "baje el tono si desea que gente como nosotros le crea". Robert White dijo hoy ante el Congreso que el gobierno del Presidente Ronald Reagan encubrió evidencias de que candidato presidencial Roberto D'Aubulson ordenó el asesinato del Arzobispo Romero en 1980.

El ex embajador prestó testimonio bajo juramento ante dos sub-comisiones de la Cámara de Representantes.

El Departamento de Es— Favor pase a la página 19.

White Acusa a su Gobierno

WASHINGTON, febrero 6 (AP).— En declaraciones que hizo bajo juramento ante el Congreso, el ex embajador en El Salvador Robert E. White acusó hoy a seis exiliados de ese país radicados en Miami de supuestamente financiar y dirigir los "escua-

—Favor pase a la página 19.

Alexis Argüello Anuncia Retorno a la Guerrilla

SAN JUAN, 6 (AP).— El nicaragüense Alexis Argüello, quien ostentó tres títulos mundiales de boxeo, prometió regresar en el futuro a su país para integrarse al grupo rebelde que dirige Edén Pastora, un ex comandante sandinista.

"Mi misión en estos momentos es buscar apoyo para la lucha contra el régimen comunista que atropella a los nicaragüenses, pero volveré a las montañas a empuñar el rifle", dijo Argüello poco antes de viajar hacia la Florida, donde vive exiliado.

El ex campeón de los pesos pluma, ligero y welter junior viajó a San Juan para participar en una actividad en la que se recaudaron fondos para la Ciudad Deportiva Roberto Clemente y participó en las ceremonias inaugurales de la serie del Caribe. Roberto Clemente, fenecido astro puertorriqueño del beisbol, perdió la vida precisamente en un vuelo misericordioso donde llevaba suministros donados por puertorriqueños para conjurar la miseria en Nicaragua.

—Favor pase a la página 23.

Bolivia:

Casi Total fue Paro de la Libre Empresa

LA PAZ, febrero 6 (UPI).— Notoria amplitud adquirió hoy en su primer día el paro de 48 horas de la empresa privada, en protesta "por la irresponsable conducción económica del gobierno".

Además de la paralización de las actividades de las empresas grandes y medianas, igual actitud asumieron inclusive los pequeños comercios de abarrotes y de los mercados de productos agrícolas y otros.

Las estaciones de radio privadas se silenciaron y en La Paz sólo se editó un diario. Presencia, de la Iglesia católica, con cuatro páginas, explicando que no deseaba "contribuir al ambiente de desorden" imperante en el país.

Los cines igualmente anunciaron el cierre de sus salas y los hoteles han dis-

puesto servicios de emergencia para atender a sus alojados, pero los restaurantes, confiterías y otros sitios similares optaron también por adherirse al paro.

"El paro, a nuestro modo de ver, es total y por tanto plenamente exitoso", declaró a UPI el presidente de la Confederación de Empresarios Privados, Fernando Illanes.

Agregó que las empresas cerraron sus puertas de manera coordinada y pacífica y que la confederación espera que ese ambiente prevalezca hasta mañana en la tarde, cuando concluirá la desusada suspensión de actividades de la empresa libre.

Admitió que ha habido "pequeñas reacciones" de protesta, aludiendo al parecer a una marcha efectuada por los trabajadores

de una empresa cervecera, pero que se resolvió en forma ordenada.

Una cadena de radios sindicales, tanto de La Paz como de otras ciudades del país, trató de minimizar el efecto del paro diciendo que en algunas industrias se estaba trabajando, pero esto no pudo ser confirmado por fuentes autorizadas.

Las transmisiones de la cadena estuvieron dirigidas en lo esencial a atacar duramente a la empresa privada, subrayando la ilegalidad del paro y su presunta conexión con un golpe de estado.

Los dirigentes empresariales, en efecto, reconocieron que el paro era ilegal, pero aseguraron que pagarán salarios a sus trabajadores por los dos días de suspensión en sus actividades.

Japón Responsabiliza a URSS de Tensión Mundial

TOKIO, febrero 6 (UPI).— El canciller japonés Shintaro Abe afirmó hoy que la "agresión militar soviética" es la mayor causa de la creciente tensión entre Este y Oeste y las frías relaciones japonesas-soviéticas.

"El avance de la Unión Soviética en países del Tercer Mundo, respaldado con sus largos años de estructura militar, ha provocado severas fricciones con Washington", dijo Abe en la apertura de una sesión especial de la Dieta, el Parlamento nipón.

"Mas aún, el reciente establecimiento de fuerzas militares en el Lejano Oriente, especialmente en territorios del norte, ha aumentado la tensión entre Tokio y Moscú", aseveró el ministro japonés.

Dichos territorios son un grupo de islas ocupadas por los soviéticos, ubicadas al norte de Hokkaido y reclamadas por Japón.

La controversia en torno a esos territorios es fuente de continuas desavenencias entre ambas naciones.



HUYEN.— Beirut, febrero 6. Una familia libanesa huye de la parte occidental de Beirut, en donde se incrementó la lucha entre el ejército libanés y la milicia. El gobierno decretó un estricto toque de queda. (Unifax II de UPI).

"Tengo mucha esperanza que la Unión Soviética apoye con pasos específicos, de buena voluntad, sus palabras tan elegantes sobre un vecino y las relaciones amistosas con Japón", aseveró el ministro.

Por su parte, un alto funcionario soviético de visita en Tokio dijo que las relaciones entre ambos países nunca han estado tan mal.

Ivan Kovalenko, funcionario del Partido Comunista a cargo de la política con Japón, dijo a dirigentes del Partido Comunista japonés que los lazos entre

países "están en su punto más bajo", según una fuente japonesa.

Anadió que Kovalenko con distintos partidos políticos, señaló que tenía "esperanzas", en la mejora de las relaciones bilaterales.

En su allocución, el ministro Abe censuró a los soviéticos por abandonar en diciembre las conversaciones con Estados Unidos sobre reducción de armas nucleares y pidió "con mucha fuerza, regresar seriamente a la mesa de negociaciones".

Tres Marines Heridos en Combates en Líbano

BEIRUT, febrero 6 (UPI).— Los milicianos musulmanes lanzaron hoy una gran ofensiva contra el ejército libanés, desafiando un toque de queda y la advertencia de las tropas gubernamentales de que disparar sin aviso, en demanda de la renuncia del presidente libanés cristiano, Amin Gemayel.

Fue el combate más intenso en la ciudad de 1.5 millones de habitantes desde la guerra civil entre cristianos y musulmanes de 1975-76.

Los primeros informes de los hospitales alrededor de Beirut indicaron que por lo menos 18 personas murieron y 35 resultaron heridas en los enfrentamientos de hoy, ascendiendo el número de muertos a 170 y de heridos a 596, desde el jueves pasado.

Un infante de la marina norteamericana resultó herido en el aeropuerto de Beirut y las fuerzas estadounidenses fueron puestas bajo alerta máxima.

Otros dos "marines" fueron heridos mientras protegían la embajada norteamericana, al ser alcanzados por el fuego que intercambiaban los soldados y los musulmanes.

Y ocho efectivos ita— Favor pase a la página 13.

Reaparece Andropov Firmando Decretos

MOSCU, febrero 6 (EFE).— El "número uno" soviético, Yury Andropov, volvió a última hora de la tarde del lunes a hacer otra de sus "reapariciones" al difundir la agencia oficial soviética TASS varios decretos del Soviet Supremo con su firma.

Los decretos con la firma de Andropov difundidos por TASS son —a juicio de los observadores la forma en que el portavoz del Kremlin desmiente la nueva ola de rumores sobre un emperoramiento de

la salud del dirigente soviético surgidos el fin de semana pasada.

Los rumores circularon en medios diplomáticos occidentales, aunque en esta ocasión no llegaron al soviético "de la calle", al aplazar el ministro de defensa de la URSS, Dmitri Ustinov, un viaje que debe efectuar a la India.

El anuncio oficial sobre la postergación de la visita de Ustinov, no indicó las razones del aplazamiento y se limitó a señalar que el viaje se postergó por "algún tiempo".



PARO DE LIBRE EMPRESA.— La Paz, Bolivia, febrero 6. La libre empresa de Bolivia decretó una suspensión de actividades durante 48 horas, en protesta por las medidas económicas que dictó el gobierno de Hernán Siles Zuazo. En la foto, una de las más importantes textileras de esta ciudad tiene sus puertas cerradas y los obreros abandonan el lugar. (Unifax II de UPI).